



Arbeitskreis der Pankreatektomierten e.V.

AdP e.V. - Bauchspeicheldrüsenerkrankte

Gemeinnützig und als besonders förderungswürdig anerkannt

Gefördert durch die Deutsche Krebshilfe
HELPEN. FORSCHEN. INFORMIEREN.

Autor:

Uwe Und Ilona Buchsteiner

Datum:

07.12.2025

Regionalgruppe:

RG Nr. – RG 18.2

Weitere Info:

z. B. ©

Zusammenarbeit mit der KISS Stralsund

Regionalgruppe RG Nr: 18.2. – Helios Hanseklinikum Stralsund 25.11.2025

Nach dem Fokus auf die Regionalgruppengründungen in MV im Jahr 2024 haben wir in diesem Jahr unser Augenmerk daraufgelegt, unsere örtlichen Netzwerke sowie unseren Bekanntheitsgrad auszubauen. Wir haben Kontakt zu den KISS in Greifswald, Schwerin und Stralsund aufgenommen. In Rostock arbeiten wir schon seit einigen Jahren mit der onkologischen Selbsthilfe der Universitätsmedizin sowie der KISS eng zusammen. Wir bieten hier unsere Veranstaltungen an und folgen ihren Einladungen.

Eine besonders gute Zusammenarbeit hat sich in diesem Jahr mit dem Team der KISS Stralsund ergeben. Wir hatten durch sie besonders große Unterstützung in Vorbereitung und Durchführung unseres Wandertages für die Seele am 10.09.2025. Wir konnten das Rathaus (ein besonders schönes Haus) für unsere Veranstaltung buchen. Wir besuchten die Stammtischrunden sowie verschiedene kleinere und größere Events der KISS Stralsund. Gemeinsam beteiligten wir uns an einem Patiententag an den Helios Kliniken Stralsund. Ausdrücklich möchten wir uns auf diesem Weg bei Frau A. Landgraf und Frau Hilgendorf bedanken. Über zwei Einladungen der KISS Stralsund haben wir uns besonders gefreut und möchten hier kurz berichten.

-Pressebericht von Ilona Buchsteiner AdP e.V. RG Mecklenburg-Vorpommern:

Wir folgten einer Einladung der KISS Stralsund zum Stammtischtreffen der Selbsthilfegruppen am 09.10.2025.

Im Restaurant „Ventspils“ in Stralsund saßen wir in lockerer Atmosphäre mit Vertretern verschiedener Selbsthilfegruppen zusammen. In Gesprächen wurde sich über die allgemeinen Bedingungen und Erfahrungen mit unseren Betroffenen und Angehörigen ausgetauscht.

Die KISS informierte über interessante Workshops und Veranstaltungen, die sie planten und uns anboten.

Wir freuen uns schon auf weitere Veranstaltungen, die wir unseren Angehörigen und Betroffenen empfehlen können.

-Pressebericht von Uwe Buchsteiner AdP e.V. RG Mecklenburg-Vorpommern:

Am 25.11.2025 hatte die KISS Stralsund zu einem Gesamt treffen der Selbsthilfegruppen der Hansestadt, der Region Vorpommern und Rügen eingeladen. Gerne folgten wir dieser Einladung. Der Konferenzsaal des Stralsunder Rathauses war gut gefüllt. Über 40 Teilnehmer waren gekommen. Nach kurzer Vorstellung von Veranstaltungen der KISS Stralsund 2025 gab Frau Landgraf einen Ausblick auf Veranstaltungen 2026.



Frau Mädche bei Ihrem Vortrag zur Ernährung

Nach Frau Landgraf hörten wir einen sehr interessanten Vortrag zu Antientzündlicher Ernährung von Frau Mädche (Zertifizierte Diätassistentin des VFED und Ernährungstherapeutin). Sie beschrieb ausführlich, wie antientzündliche Lebensmittel helfen können bestimmte Symptome bestimmter Krankheiten zu lindern und wie diese Genussvoll in den Alltag unserer Betroffenen integriert werden können. Anschließend stellte Frau Herrenkind der Ergotherapie Wohlgefühl in Ihrem Vortrag -Begleitete kreative Wege zu mehr Lebensqualität- vor. Im anschließenden Austausch der Selbsthilfegruppenvertreter/innen konnten wir verschiedene Kontakte knüpfen. So werden wir Frau Mädche zu einem Ernährungsvortrag speziell für unsere AdP-Betroffenen buchen. Eine Küche für eine AdP-Kochveranstaltung in Stralsund, haben wir auch gefunden. Nach unserem Austausch untereinander, begleitet von einem kleinen Snak, endete die Veranstaltung.